

Cambrai.—Investi le 20 janvier n'avait pas encore capitulé aux dernières nouvelles.

Longwy.—Investi le 16 janvier, capitula le 25 janvier. Longwy fut investi pendant quelque temps durant le mois de septembre 1870, mais les Allemands abandonnèrent le siège et le reprirent le 16 janvier.

Il y eut plusieurs autres sièges de villes peu importantes qui ne résistèrent que peu de jours; de ce nombre nous pouvons mentionner Ham St. Quentin et la Fère.—(Traduit du *Daily-News*.)

RÉSUMÉ DES PERTES FAITES PAR STRASBOURG.

Destruction complète.

1. La Bibliothèque.
 2. Les musées de peinture et de sculpture.
 3. La Préfecture.
 4. Le Théâtre.
 5. L'église du Temple-Neuf.
 6. L'église de la citadelle.
 7. L'église de l'Hôpital Civil.
 8. Le Tribunal avec toutes les archives.
 9. Une étude de notaire avec toutes les archives.
 10. Le Grand Cercle—Maison Scheydecker Broglie.
 11. Le Moulin de la Manutention militaire.
 12. L' Arsenal de construction.
 13. La gare du chemin de fer (arrivée).
 14. L'usine à gaz.
 15. L'école commerciale de Ste. Amélie.
- Puis une masse d'établissements militaires, tels que casernes, arsenal d'armes, etc., etc.

Détruits, mais pouvant être réparés.

Les combles des églises Saint-Pierre-le-Jeune, Saint-Pierre-le-Vieux, Saint-Nicolas-Toussaint, Saint Guillaume, et en général toutes les églises.

- La mairie.
- Sculptures et combles de la cathédrale, orgue.
- Réparations douteuses de l'église Saint-Amélie, les portes historiques de la ville, telles que porte nationale, porte de Pierre, Coutade, etc., etc.
- 12,000 personnes plus ou moins atteintes dans leur fortune, par suite du bombardement, dont 1,700 familles sans abri.
- 2,000 personnes environ, non militaires, tuées et blessées pendant le bombardement.
- On évalue, d'après diverses appréciations, au chiffre de 20 à 25,000 les malades et les morts, par suite de frayeur, de séjour dans les caves et d'épidémies.

LES PRISONNIERS FRANÇAIS EN ALLEMAGNE.

A la fin du mois de septembre, les armées allemandes avaient fait prisonniers 3,577 officiers et 153,700 soldats français, tués ou blessés. Elles avaient pris, à la même époque, 2,100 canons et 56 aigles.

Dans le courant des deux mois d'octobre et de novembre, les chiffres ci-dessus se sont élevés à 10,067 officiers, 303,842 soldats prisonniers de guerre, non blessés, 4,130 canons, dont 120 mitrailleuses et 112 aigles.

Le nombre total de prisonniers se divise ainsi: Capitulation de Sedan, 3,289 officiers et 104,750 soldats; reddition de Laon, Toul et Strasbourg, 288 officiers et 18,950 soldats (non compris 22,000 malades et blessés); reddition de Schelestadt, 2,400 hommes; de Neuf Brissach, 5,000; de Soissons, 4,000; de Verdun, 4,000; prisonniers devant Paris, 3,500; par le corps d'armée de Werder, 1,500; enfin 500 officiers environ et 7,700 soldats qui sont sortis guéris des divers lazarets et ont été transportés dans les dépôts des prisonniers, ou pour ceux qui concerne les 500 officiers, qui ont été pris dans les places nommées plus haut.

Les prisonniers de guerre français ont été répartis comme il suit dans le royaume de Prusse:

	OFFICIERS.	SOLDATS.
Province rhénane.....	2,700	61,200
Province de Saxe.....	1,300	47,150
Westphalie (et Wex).....	740	27,500
Posen avec Glogaw.....	550	24,400
Poméranie.....	170	21,100
Silésie.....	610	20,500
Province de Prusse.....	200	16,360
Brandebourg.....	250	7,200
Les autres provinces (qui n'ont pas de forteresses).....	1,450	4,000

Dans la confédération du Nord, chacun des États a reçu, proportionnellement à sa grandeur, un certain nombre de prisonniers de guerre. Les trois villes hanséatiques font seules exception; elles n'ont aucun soldat prisonnier, mais en revanche elles sont pourvues

d'une plus grande quantité d'officiers. Dans le midi de l'Allemagne ont été transportés 334 officiers et 40,886 soldats dont la moitié pour la Bavière, un quart pour le Wurtemberg, le reste partagé entre Bade et la Hesse Sud.

Il serait difficile de donner un compte détaillé de tout le "butin de guerre" tombé entre les mains des armées allemandes depuis le commencement de la campagne, soit sur les champs de bataille, soit dans l'intérieur des places. Voici seulement des chiffres à cette égard: Dans Sedan, ont été pris 815 voitures de munitions, 54 affûts, plus de 100 caissons, 355 voitures de train, 61 forges de campagne, 57,000 fusils, 4,800 sabres de cavalerie, 900,000 cartouches d'infanterie, 60,000 boulets pleins, 50,000 boulets creux, grenades et cartouches à mitraille; dans Metz, 1,400 affûts, 1,000 caissons, 2,000 voitures, 100,000 fusils, 290,000 kilogrammes de poudre; plusieurs petites places ont aussi livré un matériel de guerre relativement considérable: dans Schelestadt par exemple, on a trouvé 120 affûts, 6,000 fusils, 660 tonnes de poudre, etc., etc.

"Il faut remarquer que tout ce matériel de guerre tombé entre nos mains, s'ils constitue une grande perte pour les Français, n'est qu'un médiocre gain pour nos armées: notamment la masse de voitures, de canons et de munitions qui a été prise, n'a pas d'autre valeur pour notre artillerie que celle du bois et du fer.—*Moniteur Prussien*."

AVIS OFFICIELS.



Ministère de l'Instruction Publique.

AVIS AUX SECRÉTAIRES-TRÉSORIERS DES MUNICIPALITÉS SCOLAIRES.

MM. les Secrétaires-Trésoriers voudront bien se rappeler qu'ils doivent transmettre à ce Département, par le retour de la malle, après les avoir signés, les deux reçus qui leur sont envoyés en même temps que les mandats de paiement.

NOMINATIONS.

COMMISSAIRES D'ÉCOLES.

Le Lieutenant-Gouverneur a bien voulu, par Ordre en Conseil en date du 26 Janvier, nommer les personnes suivantes Commissaires d'Écoles pour les municipalités ci-après désignées:

Comté de Beauce: St. Pierre de Broughton.—MM. Joachim Delille et Achilles Gravel en remplacement de MM. Auguste Lamontagne et Pierre Delage.

Comté de Gaspé: Ile Bonaventure.—MM. William Carcaud, Jean Hamon, Philippe Abraham Mauger, Laurent Hennesey et Thomas George Butlin.

Comté de Jacques-Cartier: Ste. Anne du Bout de l'Île.—MM. Alexandre Sauvé, Olivier Gareault, Charles St. Denis, Benjamin Dubois et Narcisse Cousineault.

Comté d'Ottawa: Notre-Dame de Bonsecours.—MM. Louis Menard en remplacement de M. Louis Rassicot.

Comté d'Ottawa: Aylwin.—MM. John Charles Chamberlin, James Reid, Michael Flannery, John Cram et Luke Keeney.

Comté de Pontiac: Isle du Calumet.—MM. François Ricard, Louis Bérard, Simon McNally, George Cahill et James Shea.

Comté de Québec: Stoneham.—MM. Patrick Cavanagh et John Payne en remplacement de MM. Michael Murphy et John Wilson.

Comté de Richmond: Melbourne Village.—M. Peter McLeod en remplacement de M. John Cairnie.

Comté de Rouville: St. Hilaire.—MM. Félix Martin, Hubert Brouillet, jr, Moïse Bessette, Louis Plamondon et Clément Talon.

Comté de St. Hyacinthe: St. Charles.—Le Rév. Augustin Lemay en remplacement de l'Hon. Alexandre Kierkowski.

Comté de Terrebonne: Ste. Adèle.—MM. Damase Dumouchel, Jean Locas, Joseph Quevillon, Benjamin Auger et Louis Gagnon.

Comté de Terrebonne: Ste. Thérèse (Village).—M. Wilfrid Lapointe en remplacement du Major Ouimet.

SYNDICS D'ÉCOLES.

Comté d'Hochelega: Côte des Neiges.—M. John McKay en remplacement de M. James Snowdon.